

Verleihstationen und anderen wirtschaftlichen Einrichtungen der Vereinigung der gegenseitigen Bauernhilfe größere Hilfe zu leisten, damit die wirtschaftliche Grundlage für die neue demokratische Ordnung im Dorfe gestärkt und der werktätige Bauer zu der führenden Kraft im Dorfe wird. (Lebhafter Beifall.)

### Kampf dem Schieberiutn

Der Neuaufbau der Wirtschaft und die Ernährung unseres Volkes werden durch Schiebertum und Kompensationen gefährdet. Man muß den Kampf gegen den schwarzen Markt, gegen die Kompensationsseuche und Korruption so führen wie gegen die Reste des Faschismus. (Beifall.) Die Spekulanten und sonstigen Gauner, die unsere Demokratie mit ihrer Anwesenheit verpestet, sind durch die Schule des „Organisierens“ der Nazis gegangen. Es ist bekannt, daß unsere Behörden, die Polizei und die Arbeiterorganisationen seit langem einen fortgesetzten Kampf besonders gegen den schwarzen Markt führen. Unsere Verwaltungen haben sich auch schon einer Menge korrupter Elemente entledigt, die, in den Tagen des Umbruchs oft mit falschen Papieren aus geräumten Gebieten kommend, sich in die Verwaltungen, ja sogar in unsere Partei eingeschlichen haben. Mit Freimut haben wir während unserer Diskussionen zur Vorbereitung des Parteitages das heiße Eisen der Kompensationen angefaßt und den Kampf mit größter Energie aufgenommen.

Doch alles, was auf diesem oder jenem Gebiet geschah, war bisher nicht ausreichend. Wir müssen nach meiner Meinung mit der gleichen Tatkraft, mit der wir den Junkern für ihre Umtriebe buchstäblich den Boden entzogen haben, den schwarzen Markt so andauernd und rücksichtslos bekämpfen, daß es niemandem mehr gelüsten darf, mit Volksnahrungsmitteln, mit Textilien oder Medikamenten, die unseren Kranken fehlen, Spekulationsgeschäfte zu machen. Dazu gehört auch die Bekämpfung der Bestechlichkeit.

Angesichts mancher Debatten in der letzten Zeit ist es angebracht, in dieser Verbindung ein Wort zu den sogenannten kleinen Hamsterern zu sagen. Natürlich muß man unterscheiden zwischen denen, die das Leben ihrer Angehörigen, ihrer oft zahlreichen Kinder gegen Hunger und die daraus heute meist entstehenden Krankheiten, wie z. B. die Tuberkulose, verteidigen, indem sie aufs Land fahren oder auf dem schwarzen Markt Kleinigkeiten kaufen — und denen, die durch fortgesetzten Kauf — Verkauf — Kauf — Verkauf sich Riesensummen arbeitslosen Einkommens ergaunern und das ganze Wirtschaftsleben